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CONFERENCIA ITF – 13 DE NOVIEMBRE  DE 2022 

 

DISCURSO DE APERTURA 

El Presidente inauguró la conferencia y agradeció a los delegados su asistencia. El Presidente 

comentó que era un placer tenerlos a todos juntos, en Glasgow, en persona.  

El Presidente expresó su reconocimiento sobre el lema de la AGA del año pasado, "Más fuertes, 

más inteligentes, juntos", y continuó reconociendo el valor y la importancia de las naciones socias 

para el crecimiento del deporte. El Presidente anunció que el lema para 2022 será "El juego de 

todos" y, aunque reconoció que el tenis ya era inclusivo, aceptó que debían ofrecerse nuevas 

oportunidades para aumentar la diversidad y la participación, dar la bienvenida a nuevas formas del 

deporte, crear oportunidades e ingresos y, en última instancia, fomentar el deporte para todos. 

El Presidente resumió algunos aspectos destacados de 2022 para mostrar la dirección de la ITF en 

2023. Haciendo referencia a los ocho pilares estratégicos, el Presidente destacó lo siguiente: 

1. Desarrollo global: de las 213 naciones socias de la ITF, 150 han firmado oficialmente para 

formar parte del proyecto, y 35 naciones ya están integradas en la plataforma World Tennis 

Number ("WTN"), con 2,6 millones de jugadores y más de 19 millones de partidos. En enero de 

2023, 45 naciones estarán incorporadas a la plataforma WTN y habrá 3,6 millones de jugadores 

y más de 25 millones de partidos cargados. Durante 2023, el número de naciones a bordo 

aumentará semanalmente. Asimismo, el Presidente destacó el éxito del programa de Becas para 

Jugadores de Grand Slam ("Becas para Jugadores"), y señaló los recientes éxitos de los 

beneficiarios, Ons Jabeur de Túnez y Casper Ruud de Noruega. 

 

2. Integridad – La ITF se ha implicado con las naciones recibiendo sus opiniones sobre los planes 

propuestos para la reforma constitucional en los últimos dos años. En septiembre de 2022, el 

Comité Constitucional recomendó pausar las reformas y el Consejo Directivo de la ITF estuvo de 

acuerdo. El Presidente reconoció que era necesario tomar medidas para hacer frente al 

desequilibrio de género y la ITF ha emprendido dos iniciativas para abordarlo: 1) cambiar el 

nombre del Comité de Igualdad de Género por el de Comité "Advantage All", basándose en el 

éxito del programa Advantage All, y 2) introducir el programa "Men as Allies" (“Los hombres como 

aliados”) para ofrecer orientación a las mujeres en puestos directivos. Aunque no se establezcan 

mínimos de género para las elecciones de 2023, en 2027 habrá un mínimo de 5 hombres y 5 

mujeres en el Consejo Directivo. 

 

3. Oportunidad – Los países miembros han solicitado la infraestructura, la experiencia y el apoyo 

de la ITF en relación con el pádel. La ITF prevé poder prestar dicho apoyo en 2023, a la espera 

del resultado de la Resolución de mañana. 

 

Alianzas –El patrocinio principal de la Billie Jean King Cup con Gainbridge ha permitido que la 

Billie Jean King Cup tenga una dotación económica equivalente a la de la Copa Davis 2022.  La 

ITF continúa explorando alianzas que puedan elevar la Billie Jean Cup a un nivel similar al de la 

Copa Davis desde una perspectiva comercial y mantiene actualmente conversaciones con las 

partes interesadas, cuyo resultado se anunciará a su debido tiempo. 

 

4. Eventos Principales – La Copa Davis ha continuado su colaboración con la ATP, y también se 

ha restablecido la Copa Hopman, que se celebrará en Niza (Francia). 
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INICIATIVAS ESTRATÉGICAS 2022: "EL JUEGO DE TODOS” 

Mr Fairweather hizo una presentación sobre "El juego de todos" en la que destacó la necesidad de 

fomentar el tenis y aumentar los ingresos. Mr Fairweather se centró en la reforma constitucional, las 

nuevas oportunidades de juego y la transformación digital.  

Las reformas de la ITF en materia de equilibrio de género y el programa Advantage All ayudarán a 

diversificar el público del tenis, empezando por las personas con las que trabajamos, mientras que 

el Programa de Participación de las Partes Interesadas ha favorecido una mejor comunicación y 

una mayor alineación con las naciones y regiones. Mr Fairweather destacó el reciente éxito del 

nuevo proceso de intercambio conjunto de información del Grupo de Trabajo para el Compromiso 

de las Partes Interesadas y su actual proyecto de concienciación sobre los activos valiosos y las 

mejores prácticas para reforzar comunidades de la Federación. 

Mr Fairweather destacó la necesidad de diversificar el propio deporte, lo que incluye nuevas 

variantes del tenis, como el pádel, para atraer a nuevos públicos y oportunidades comerciales. Esto 

incluye mantener el compromiso de la ITF con la sostenibilidad, tal y como se detalla en la Estrategia 

de Sostenibilidad, ya que tanto los patrocinadores como el público desean que el deporte sea más 

sostenible. 

Para interactuar mejor con el público actual del tenis y atraer a nuevos espectadores, Mr Fairweather 

destacó la nueva plataforma de datos de clientes de la ITF, que almacena de forma centralizada los 

datos de las personas que interactúan con la ITF y que estará operativa en enero de 2023. Esta 

plataforma de datos permitirá a la ITF interactuar con el público a través de nuevos canales y 

personalizar la relación con el cliente. Mr Fairweather hizo hincapié en la necesidad de adaptarse 

para captar a un público más joven, adoptar diferentes tecnologías y aprovechar al máximo los 

avances digitales que se producirán en el futuro, como el metaverso y la realidad virtual. 

 

DESARROLLO 

El Presidente del Grupo de Asesores de Desarrollo presentó a los dos ponentes, Mr Luca Santilli y 

Mr Miguel Crespo. 

Mr Luca Santilli, Director Ejecutivo de Desarrollo del Tenis, destacó los recientes éxitos de los 

beneficiarios del programa de desarrollo de jugadores y de las Becas para Jugadores de la ITF, 

ofreciendo una visión general de los progresos realizados para aplicar la Estrategia Global de 

Desarrollo en 2022. Con respecto al proyecto de Subvenciones para Instalaciones, Mr Santilli 

reconoció las dificultades de crecimiento a las que se enfrentaban las naciones socias debido a la 

pandemia del COVID-19 y confirmó que la ITF había agilizado el proceso de concesión de 

subvenciones eliminando el plazo de solicitud. La ITF también ha creado varias "guías rápidas" para 

ayudar a las naciones socias y confirmó que la ITF está estudiando una estrategia para proporcionar 

más apoyo a las naciones socias en el futuro. 

La digitalización desempeña un papel central en el desarrollo del tenis y los retos a los que se 

enfrentan los organismos reguladores, desde una perspectiva digital, provienen también de terceras 

partes que cuentan con importantes inversiones y soluciones digitales para crear sus propias 

"federaciones digitales" tras haber establecido el inicio de sesión único con los jugadores de tenis. 

La ITF cree que un motor clave para el cambio consiste en compartir los conocimientos y la 

experiencia en materia de digitalización entre los países miembros, así como la labor del grupo de 

trabajo del compromiso de las partes interesadas mencionado anteriormente por Mr Fairweather. 

Asimismo, Mr Santilli destacó el trabajo de digitalización ya completado por la ITF, que incluye el 

Programa de Subvenciones para la Digitalización y el lanzamiento de dos plataformas digitales: la 

Academia de la ITF y el WTN. La ITF también ha introducido recientemente el "Tournament Desk" 

(programa de gestión de torneos) para ayudar a los países miembros a gestionar sus eventos 
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digitalmente y automatizarlos por completo. Estos productos digitales se ofrecen a las naciones 

socias de forma gratuita o por debajo del coste de mercado. 

Mr Santilli dio paso a Miguel Crespo, quien explicó que la Academia de la ITF, la plataforma 

educativa de la ITF, es un activo digital clave y que ha habido un aumento del 20% de los usuarios 

registrados este año. Basándose en los comentarios de los países miembros, la ITF lanzará, entre 

otros contenidos nuevos, un nuevo programa para directores de club, una nueva sección sobre 

arbitraje y un curso sobre entrenamiento de jugadoras. Mr Crespo destacó a las tres entrenadoras 

que participan en la Trayectoria de Alto Rendimiento para Mujeres en el Deporte, facilitado por la 

campaña Advantage All, y subrayó el éxito de la Iniciativa de Tenis Juvenil de la ITF como parte 

integrante de la trayectoria de jugadores. 

Mr Crespo informó a los delegados de que la ITF dirige la recopilación y utilización de datos de sus 

países miembros para apoyar el crecimiento del juego en todo el mundo. Continuará haciéndolo en 

2023, periodo en que la ITF se pondrá de nuevo en contacto con los países miembros para recabar 

más información sobre el tenis. Los resultados de este proceso se publicarán en el próximo Informe 

Global de Tenis de la ITF, previsto para el verano de 2024, en el que se hará un seguimiento claro 

del camino de la ITF hacia "30 para 30".  

Mr Crespo concluyó mencionando el éxito del WTN de la ITF y destacando el kit de herramientas 

de marketing online de la ITF, que proporciona recursos digitales y plantillas para los países 

miembros, además de un servicio de asistencia online. 

El Presidente abrió el turno de preguntas.  

El Dr. Raymond Forde (Presidente de la Asociación de Tenis de Barbados) preguntó si existía la 

voluntad de adoptar el Pickleball. Mr Santilli respondió y confirmó que el Pickleball está en el radar 

de la ITF y que mañana en la AGA habrá una Resolución del Consejo Directivo sobre las variantes 

del tenis. Mr Santilli explicó que un grupo de trabajo, formado por representantes de diez países 

miembros, se había reunido previamente para debatir sobre las variantes del tenis tras recibir las 

presentaciones de Tennis Canada y la USTA.  

No hubo más preguntas. 

 

VARIANTES DEL TENIS  

Mr Fairweather explicó que al día siguiente se pediría a las naciones socias que votaran una 

Resolución del Consejo Directivo que permitiera a la ITF abordar las distintas variantes del tenis. Mr 

Fairweather explicó que la ITF ya había incorporado con éxito el Tenis de Playa en 2018 y el Tenis 

en Silla de Ruedas en 1998. En referencia al crecimiento del pádel, y a las peticiones recibidas de 

las naciones socias para que se les apoye con el pádel, el resultado de la Resolución era crucial. 

Para proporcionar más información sobre el pádel, Mr Fairweather cedió la palabra a Abigail Tordoff.  

Ms Tordoff informó a los delegados de que existen muchas variantes diferentes del tenis, aunque 

el pádel, el soft tennis y el pickleball son los que han experimentado un crecimiento más rápido. A 

los efectos de este debate, y dadas las peticiones de apoyo al pádel por parte de los países 

miembros, el pádel sería el tema principal de la presentación. 

El informe Global Padel de Deloitte muestra que el pádel se juega en 90 países y lo disfrutan 18 

millones de jugadores. En Europa se han construido 10.000 pistas de pádel y 3.000 clubes de pádel 

entre 2019 y 2021. Gracias a que el pádel se juega en los clubes de tenis existentes, el número de 

socios de tenis ha aumentado, así como los ingresos a través del alquiler de pistas de pádel. Más 

de 100 naciones han adoptado el pádel o están considerando adoptarlo en su asociación.  
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En la actualidad, el deporte del pádel está fragmentado y existen tres circuitos de pádel: 1) 

Federación Internacional de Pádel ("FIP") que ofrece el Premier Tour (con una oferta para jugadores 

juveniles), 2) World Padel Tour ("WPT") y 3) American Padel Tour ("APT"). Se trata de circuitos 

independientes, cada uno con su propio sistema de clasificación, resultados, tamaño de los cuadros 

y premios en metálico. Cabe destacar que cada Premier Tour no está abierto por igual a hombres y 

mujeres. 

Ms Tordoff explicó que, si se aprobara la Resolución, los países miembros podrían gestionar mejor 

los recursos y las instalaciones, se evitarían conflictos de intereses entre los dos deportes, ya que 

no habría ninguna rivalidad por las sedes, los patrocinadores y los socios, y se facilitaría la 

colaboración para aumentar los ingresos y la participación entre los dos deportes. Ms Tordoff explicó 

que el pádel era una ayuda para el tenis y que el pádel podía aprender mucho del tenis. Desde el 

punto de vista del desarrollo, el pádel puede beneficiarse, a modo de ejemplo, de una sólida 

trayectoria de juveniles, una plataforma educativa, una estructura de gobernanza y un programa de 

integridad. 

Ms Tordoff mostró dos vídeos en los que los jugadores profesionales expresaban su opinión positiva 

sobre la adopción del pádel por parte de la ITF y los beneficios que podría reportar a los clubes y la 

as asociaciones nacionales. Ms Tordoff finalizó su presentación concluyendo que la ITF había 

escuchado las opiniones de los países miembros y que el pádel y el tenis podían trabajar en armonía 

y beneficiarse mutuamente. 

Ms Tordoff cedió la palabra a Mr Fairweather, quien explicó que la ITF pretendía dar unidad al pádel 

y ayudar a los países miembros. La ITF propone dotar al pádel de los mismos fundamentos que 

tiene el tenis en la actualidad, por ejemplo, el IPIN, la formación de entrenadores, la lucha contra el 

dopaje, etc. Mr Fairweather afirmó que, al adoptar el pádel, la ITF y los países miembros 

supervisarían las nuevas disciplinas del tenis a medida que se desarrollaran, lo cual protegería los 

intereses de las naciones y del deporte. 

Mr Fairweather explicó que la ITF cuenta con socios potenciales dispuestos a invertir en el pádel y 

que estos nuevos recursos impulsarán el crecimiento de este deporte. Sin embargo, la ITF sigue 

abierta a colaborar con todas las partes interesadas en el pádel, a pesar de las frustraciones 

anteriores con la FIP. En última instancia, la decisión corresponde a las naciones socias.  

Mr Fairweather volvió a ceder la palabra al Presidente, quien abrió el turno de preguntas. 

Mr Anil Dhupar (Secretario de All India Tennis Association) formuló dos preguntas: 1) ¿Cuánto 

dinero va a destinar la ITF al pádel de sus reservas actuales? y 2) ¿Qué papel desempeñará la ITF 

cuando un país miembro ya cuente con una Federación Nacional de Pádel? Mr Fairweather explicó 

que los fondos existentes no se destinan al pádel. La ITF está a la espera del resultado de la 

votación y, una vez recibido el mandato de las naciones socias, y en caso de que sea positivo, la 

ITF saldrá al mercado a buscar recursos adicionales para el pádel. En cuanto a la segunda pregunta, 

Mr Fairweather declaró que la ITF no espera que las Federaciones cambien su planteamiento, pero 

animaría a todos los miembros de la ITF a encontrar sinergias y trabajar conjuntamente con otros 

organismos de pádel. Mr Fairweather afirmó que el objetivo de la ITF es el de colaborar y no el de 

tomar el control del pádel.  

Mr Persio Maldonado (Presidente de COTECC) confirmó la necesidad de la igualdad de género en 

el deporte, la política y la sociedad, y expresó su apoyo a la Resolución de mañana sobre los 

requisitos mínimos de género. Mr Maldonado se mostró de acuerdo, desde un punto de vista 

estratégico, en que la ITF debería incluir en el marco de sus competencias variantes del tenis como 

el pádel para evitar la competitividad entre ambos deportes a nivel olímpico. Mr Maldonado confirmó 

que muchos países estaban invirtiendo en el pádel, y que era importante seguir controlando las 

variantes del tenis y apoyar a los países miembros a fomentar y alinear el pádel con el tenis.   



12 
 

Mr Giorgio di Palermo (Delegado de la Federazione Italiana Tennis e Padel) preguntó por qué la 

resolución se refería a las variantes del tenis y no sólo al pádel. El Presidente declaró que se trataba 

de un medio adecuado y eficaz de establecer un proceso para que otras variantes del tenis lo 

siguieran a su debido tiempo. Mr Fairweather declaró que el Comité Constitucional y el Consejo 

Directivo pensaban que era una buena manera de abordar las variantes del tenis y de ser proactivos 

a la hora de tratar otras variantes en el futuro.  

Mr Olivier Fayssal (Presidente de la Fédération Libanaise de Tennis) estaba de acuerdo en que se 

podían obtener beneficios si se entrara en el mercado del pádel, pero también creía que, con las 

mentes más brillantes de la sala, la ITF y los países miembros deberían considerar la posibilidad de 

desarrollar una nueva variante del tenis.  

Mr Aleksandar Sekulovic (Secretario de la Asociación Montenegrina de Tenis) preguntó si el pádel 

estaba reconocido por el Comité Olímpico Internacional ("COI") o la Asociación Global de 

Federaciones Deportivas Internacionales ("GAISF"). Mr Fairweather explicó que el pádel no era una 

federación reconocida por el COI y que sólo era miembro observador de la GAISF (cuya disolución 

está prevista para dentro de un mes).  

Mr Spyros Zannias (Secretario de la Federación Helénica de Tenis) explicó que el pádel estaba 

incluido en su Federación de Tenis, pero que existía cierta preocupación por la falta de regulación 

en torno a la instalación de pistas de pádel. En su opinión, debían crearse normas para el pádel y 

fomentarse las buenas relaciones de trabajo con las federaciones existentes. Mr. Zannias apoyó la 

Resolución de mañana sobre la variante del tenis. 

Mr Tariq Zainal (Secretario de la Federación de Tenis de Qatar) preguntó qué les parecía esta 

resolución a los jugadores profesionales de pádel. Mr Fairweather se remitió a la presentación de 

Ms Tordoff y explicó que muchos jugadores tenían opiniones diferentes. Mr Fairweather declaró que 

la ITF recibió una carta de la Asociación de Pádel Profesional masculino confirmando su oposición 

a que la ITF adoptara el pádel. Mr Fairweather explicó que la ITF había estudiado el pádel en general 

desde el punto de vista de la gobernanza, el desarrollo global del deporte y la trayectoria de los 

jugadores.  

Mr Mike McNulty (Presidente de la Asociación de Tenis de Estados Unidos) preguntó si la adopción 

del pádel supondría un conflicto en la misión de la ITF. El Presidente respondió y explicó que la ITF 

estaba pidiendo a los países miembros que apoyaran la Resolución para poder iniciar las 

conversaciones. Con arreglo a la declaración anterior de Mr Fairweather, se obtendrían nuevas 

inversiones en relación con el pádel, y el foco y el dinero de la ITF no se desviarían del tenis. El 

Presidente concluyó afirmando que el pádel sería similar al Tenis de Playa y Silla de Ruedas 

adoptados anteriormente por la ITF. 

El Presidente cedió la palabra al Vicepresidente, Bernard Giudicelli, para que expusiera su 

experiencia personal con el pádel. Mr Giudicelli explicó que la ITF estaba ofreciendo a las naciones 

socias la posibilidad de desarrollar sus propias actividades a través de diferentes activos utilizando 

la ayuda de la estructura, integridad y capacidad de la ITF, etc. Mr Giudicelli confirmó que los clubes 

de pádel estaban financiando el desarrollo del tenis y que ambos deportes no debían considerarse 

rivales. El pádel proporciona una nueva generación de ingresos, una mayor actividad en los clubes 

de base y prolonga la capacidad de un jugador para jugar al tenis. Para finalizar, Mr Giudicelli afirmó 

que la moción de mañana debería ser apoyada, ya que la ITF es la federación olímpica del tenis y 

puede sostener y desarrollar el pádel.  

El Presidente abrió de nuevo el turno de preguntas. 

Mr Derick Jele (Presidente de la Asociación Nacional de Tenis de Eswatini) expresó su 

preocupación por el hecho de que el pádel desviara recursos esenciales de naciones pequeñas 

como Eswatini. Mr Jele opinó que, como nación de clase C (observadora) durante más de veinte 

años, el desarrollo del tenis en Eswatini no había progresado lo suficiente y sentía que se les estaba 
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dejando atrás. Asimismo, Mr Jele preguntó por qué Eswatini, como nación de clase C, no podía 

opinar sobre la dirección de la ITF. El Presidente agradeció a Mr Jele sus comentarios y explicó que 

la ITF mira hacia el futuro e intenta tomar buenas decisiones estratégicas. El Presidente confirmó 

que tendría en cuenta los comentarios de Mr Jele en relación con la inclusión de los miembros de 

la Clase C en la dirección de la ITF y que pediría a Mr Santilli que se pusiera en contacto directo 

con Mr Jele.  

Mr Ruben Marturet (Secretario de la COSAT) explicó que, a pesar de todo, se necesitaba más 

información en relación con el pádel y que, al incluir las variantes del tenis, se aceptaba que los 

países miembros tuvieran una cartera de productos similares, lo que crearía oportunidades de 

ingresos. Mr Marturet confirmó que apoyaba la Resolución sobre las variantes del tenis. 

Por su parte, Mr Jordi Tamayo (Delegado de la Real Federación Española de Tenis) convino en que 

la ITF y los países miembros debían adaptarse y crear nuevas fuentes de ingresos para los clubes 

que pudieran derivarse del pádel. Mr Tamayo explicó las ventajas que supondría para los jugadores 

tener que abonarse a un solo club de tenis, en lugar de a dos, si la ITF y el pádel se mantuvieran 

separados. Mr Tamayo valoró positivamente que el pádel pudiera convertirse en deporte olímpico 

en el marco de la ITF, consideró que el pádel era una gran oportunidad y apoyó la Resolución.  

No hubo más preguntas. 

El Presidente dio las gracias a los delegados por sus comentarios y presentó a Mr Jack Graham 

para que hablara sobre las reformas constitucionales y de gobernanza. 

 

GOBERNANZA Y REFORMA CONSTITUCIONAL 

Mr Graham dio las gracias al Comité Constitucional ("Comité") por el arduo trabajo realizado este 

año y por el compromiso y apoyo que había recibido de los países miembros. Mr Graham explicó 

que presentaría una actualización en relación con dos ámbitos: 1) La consulta finalizada este año y 

2) presentar la Resolución para introducir unos mínimos de representación de género para el 

Consejo Directivo de la ITF a partir de 2027 que se votaría al día siguiente.   

 

Revisión de gobernanza 

Mr Graham explicó que la ITF había emprendido una revisión de la gobernanza en los últimos dos 

años para aumentar la solidez y la transparencia de la ITF. Para ello, la ITF había llevado a cabo 

amplias consultas mediante la asistencia a las reuniones de las Asociaciones Regionales, la 

distribución de documentos, la celebración de seminarios web con los países miembros y la 

publicación y recopilación de los resultados de las encuestas. Tal y como declaró el Presidente, el 

Consejo Directivo ha decidido que se necesita más tiempo para considerar la información obtenida 

de los países miembros y adaptar algunas de las propuestas.  

Mr Graham ofreció una visión general de las respuestas y confirmó que había un buen apoyo por 

parte de las naciones socias para: 1) garantizar que los delegados del Consejo tuvieran un vínculo 

actual con una nación socia, 2) contar con un proceso de evaluación adecuado para los candidatos 

que se presenten a las elecciones y 3) cambios en los criterios para la nominación de candidatos. 

En cuanto a los puntos que requerían más consultas, éstos incluían: 1) los deberes de las naciones 

socias 2) los deberes de las Asociaciones Regionales y 3) la redacción propuesta para la 

suspensión de una nación socia. Mr Graham también explicó que la opinión de las naciones 

socias/asociaciones regionales de que se habían reducido los poderes del Consejo no era cierta. 

Mr Graham concluyó este aspecto de su presentación afirmando que en 2023 se llevarán a cabo 

nuevas consultas y compromisos para alcanzar un consenso sobre estos puntos. 
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Representación de Género 

En cuanto a la representación de género, Mr Graham reconoció a las sesenta naciones que ya se 

habían comprometido públicamente a través de la campaña ‘I Pledge’ ("Yo me comprometo"), a 

las asociaciones regionales que ya cuentan con un Comité de Igualdad de Género en el Tenis y a 

las muchas naciones socias que han nombrado a un responsable de igualdad de género. Mr 

Graham explicó que el Consejo Directivo había aprobado por unanimidad una propuesta para 

lograr un cambio a nivel de Consejo Directivo en 2027. Consistía en tener al menos cinco 

integrantes femeninas (incluida la representante de los atletas) y al menos cinco integrantes 

masculinos en el Consejo Directivo en 2027, sin incluir al Presidente, que puede ser de uno u otro 

sexo. Mr Graham confirmó que no se han propuesto reformas constitucionales para las elecciones 

de 2023 y que, al retrasar la fecha de inicio, las mujeres líderes dispondrán de tiempo para 

desarrollarse a través del programa Advantage All. 

Mr Graham cedió de nuevo la palabra al Presidente para que expusiera sus puntos de vista y éste 

felicitó al CAT por sus modificaciones en materia de gobernanza. El Presidente explicó que había 

mantenido conversaciones con la COSAT y la COTECC, que apoyaban el planteamiento, y confirmó 

que las naciones del Grand Slam también habían prestado su apoyo.  

El Presidente cedió la palabra a Mr Graham, quien concluyó reconociendo a las mujeres fuertes y 

altamente competentes que influyen en nuestro camino en el tenis y en la vida, y celebró las 

contribuciones llevadas a cabo por las mujeres que integran el Consejo Directivo. Mr Graham 

reconoció a las pioneras del tenis, especialmente a Billie Jean King, e instó a todos los países 

miembros a aprovechar esta oportunidad para apoyar la propuesta y estar en el lado correcto de la 

historia del tenis. 

Mr Watkins Chiverton, (Presidente de St Kitts Lawn Tennis Association) agradeció al personal de la 

ITF el trabajo realizado en el programa Advantage All, que está contribuyendo a la igualdad de 

género en el tenis. Preguntó si existían estrategias o programas centrados en retener a las mujeres 

en el tenis, especialmente en la adolescencia, cuando es posible que abandonen el deporte para 

dedicarse a otras actividades. El Presidente mencionó el cambio de nombre del circuito Seniors a 

Masters, y la reducción de los grupos de edad a lo largo de los años, como un medio de retener a 

las jugadoras que no tienen intención de jugar profesionalmente en su edad adulta temprana, pero 

que aún así desean tener oportunidades de jugar a nivel internacional. El Presidente también animó 

a Mr Chiverton a debatir esta cuestión con el departamento de Desarrollo, y afirmó que transmitiría 

este punto a la Comisión de Igualdad de Género en el Tenis.  

Roger Davids (Presidente de Koninklijke Nederlandse) tomó nota del trabajo realizado en este 

ámbito por el Comité y confirmó que Koninklijke Nederlandse apoyaría la Resolución. 

Mike McNulty (Presidente de la Asociación de Tenis de Estados Unidos) recordó los resultados de 

la aplastante investigación que demuestran que la diversidad de género es positiva para el éxito 

empresarial, e informó sobre el compromiso de la USTA de adoptar la diversidad a todos los niveles.  

El Presidente clausuró la sesión del día.  
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CONFERENCIA ITF – 14 de NOVIEMBRE de 2022 

El Presidente dio la bienvenida a todos los asistentes y con la esperanza de que hubieran disfrutado 

de la jornada de tenis del día anterior. El Presidente felicitó tanto a Suiza como a Australia.  

Para comenzar la sesión, el Presidente presentó a Mary Pierce, Copresidenta del Comité del World 

Tennis Tour ("WTT") y Presidenta del Panel de Jugadoras del WTT. 

 

RUTA DEL JUGADOR 

Ms Pierce dio las gracias al Presidente y confirmó que había visto de primera mano la mejora de 

las relaciones entre los jugadores y la ITF. Ms Pierce destacó el compromiso de los países miembros 

con la reconstrucción de los calendarios de los torneos tras la pandemia y aplaudió al Circuito 

Juvenil por ser el primero en alcanzar el número de torneos de 2019. Ms Pierce concluyó 

expresando su entusiasmo por la igualdad de género en los Tours y expresó su deseo de ver el 

mismo número de torneos femeninos que de challengers de la Asociación de Tenistas Profesionales 

("ATP"), y de que se ofrezca hospitalidad de cortesía en los torneos femeninos de mayor nivel.  

Ms Pierce cedió la palabra a Jackie Nesbitt, Directora Ejecutiva Senior de Circuitos y Ruta del 

Jugador, y a Mr Andrew Moss, Jefe de WTT, Estrategia y Ruta. 

 

WTT Juniors  

Ms Nesbitt declaró que la visión del Comité de Juveniles era la de ofrecer un programa que 

realmente sirviera para todos los jugadores, de todos los países, y que permitiera progresar a los 

mejores de estos jugadores con el mayor apoyo posible. Ms Nesbitt destacó que 97 de los 100 

mejores jugadores actuales de la ATP compitieron en el ITF Junior Tour, y más de la mitad de ellos 

alcanzaron un puesto entre los 10 mejores del ranking ITF Junior, mientras que 99 de las 100 

mejores jugadoras actuales de la Asociación de Tenis Femenino (WTA) compitieron en el ITF Junior 

Tour, y 49 de ellas alcanzaron un puesto entre las 10 mejores del ranking ITF Junior.  

El Comité de Juveniles ha identificado tres áreas clave de la trayectoria junior que se centrarán en 

términos de nuevos planteamientos, ideas e iniciativas: 

1. Ruta de cohesión Sub-10 a Sub-14 – Hay ganas de competir en los grupos de edad más 

jóvenes y la ITF prestará un mayor apoyo a las Asociaciones Regionales para facilitar este 

interés creciente. Ms Nesbitt destacó la intención de la ITF de que el camino esté abierto a 

jugadores de todas las naciones, y de que las oportunidades competitivas sean accesibles 

y asequibles. De este modo, se reducirá el énfasis en las competiciones de tenis no 

reguladas y se proporcionará una vía más coordinada que enlace con los Tours reconocidos 

organizados por las Asociaciones Regionales. Por último, Ms Nesbitt confirmó que la ITF no 

tiene intención de lanzar torneos mundiales para las categorías de 10, 12 y 14 años, que se 

disputan mejor a través de torneos nacionales y regionales. Sin embargo, la coordinación de 

un calendario para la categoría sub-14 es un ejemplo en el que la ITF puede ofrecer liderazgo 

y orientación. 

 

2.  Competiciones por Equipos y Tour Sub-18 de liderazgo mundial  – La ITF desea ofrecer 

un camino idóneo a los jugadores juveniles. A pesar de que el Junior Tour está presente en 

más de 140 países miembros, no todos los países están activos y la ITF tiene previsto seguir 

trabajando con los países anfitriones existentes y nuevos para estudiar la ampliación del 

alcance del Tour. La ITF alineará los estándares con el WTT siempre que sea posible, 

seguirá utilizando el WTN como medida de aceptación secundaria en los torneos junior, 

además de explorar una serie de innovaciones en los formatos de cuadros y puntuación. En 
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2023 se pondrán en marcha una serie de programas formativos obligatorios para los 

jugadores a través de la plataforma de la Academia de la ITF y se cambiará el nombre de 

los torneos del Junior Tour en función de los puntos obtenidos en la clasificación. Por último, 

y en relación con las competiciones por equipos, la competición Sub-14 de la ITF se alineará 

con la Copa Davis y la Billie Jean King Cup y se llevará a cabo una revisión del formato de 

la estructura de la competición.    

 

3. Rendimiento y progresión de jugadores – La ITF debe seguir siendo un socio sólido de 

la ATP y la WTA, además de apoyar a los jugadores para que se desarrollen y consigan 

resultados en los niveles superiores del Junior Tour. La ITF logrará esto recompensando a 

los jugadores de alto rendimiento con más oportunidades para competir a nivel profesional.  

La ITF mantiene actualmente conversaciones positivas con el personal de la ATP para 

explorar tales oportunidades. 

 

WTT Profesional 

Mr Moss afirmó que 2022 había sido un año excelente en el aspecto profesional del WTT y las 

naciones socias. Cabe destacar que se han celebrado 1.061 torneos en 2022, se ha entregado un 

total de 25 millones de dólares en premios (incluidos 15 millones en el juego femenino), se han 

celebrado más torneos femeninos de 25.000, 60.000, 80.000 y 100.000 dólares, más eventos 

masculinos de 25.000 dólares, se han incrementado los puntos del ranking ATP para los ganadores 

y finalistas de los torneos M15 y M25, y 15 países han podido regresar al calendario del Tour por 

primera vez desde la pandemia.  

La igualdad de género es la prioridad clave para 2023 y más adelante, y se abordará a través de 

tres pilares fundamentales: 

1. Trayectoria de Torneo – A partir de enero de 2023, la ITF introducirá una nueva categoría 

femenina de premios en metálico: los W40 o 40.000 dólares en premios en metálico. Esto 

animará a más organizadores a aumentar los premios en metálico e igualará los premios en 

metálico concedidos en la categoría Challenger 50 masculina. La ITF prevé que haya entre 

40 y 50 W40 en 2023, además de los 100 W60/W80/W100 y los 30 eventos WTA 125.000 

dólares. Mr Moss elogió a India, México y Francia por adoptar los W40 a principios de año y 

explicó que los W40 ayudarán a contribuir a un total de 16,5 millones de dólares en premios 

en metálico para la categoría femenina en 2023. 

 

Además de premios equivalentes en metálico, en 2023 se introducirá la hospitalidad de 

cortesía proporcionada por los torneos para las jugadoras de los niveles W100 y W80. La 

ITF prevé que en los próximos años esta medida se extienda a los torneos de W60 y W40. 

A continuación, Mr Moss destacó las cuatro fuentes de financiación disponibles para los 

países miembros: 1) Pagos por derechos de datos, 2) Financiación del Calendario 

Equilibrado para la mejora de los torneos, 3) Financiación para el desarrollo y 4) una 

subvención de hospitalidad por anticipado para ayudar a los torneos W100 y W80 en 2023. 

 

2. Innovación – La ITF está estudiando la posibilidad de organizar Campeonatos de Fin de 

Año WTT y está sondeando la replicación de torneos "resort" como los que se celebran en 

Europa y el Norte de África en otras regiones como Sudamérica, el Sudeste Asiático y/o el 

África Subsahariana. Además, a la ITF le gustaría utilizar el WTN como medio de aceptación 

en los torneos WTT para permitir que los jugadores sin ranking o los que sólo tienen un 

ranking nacional se ordenen con mayor precisión en los torneos. 
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3. Estándares - Mr Moss resumió el compromiso de la ITF de mejorar la calidad del Tour 

utilizando las opiniones de los jugadores para mejorar el estándar de los torneos y mejorar 

los servicios ofrecidos a los jugadores. 

En sus comentarios finales, Mr Moss confirmó el compromiso de la ITF de aumentar los niveles de 

premios en metálico para las mujeres, incrementar el número de torneos en los tres primeros meses 

del año y aumentar el número de torneos celebrados de 25.000 dólares.   

El Presidente dio las gracias a Mr Moss, Ms Nesbitt y Ms Pierce, así como al trabajo de los Comités 

Junior y WTT. El Presidente destacó la labor de los comités en la formulación de estrategias y el 

compromiso de la ITF con la financiación, la inversión y un calendario equilibrado que está creando 

paridad en el tenis femenino. El Presidente también reconoció la labor de los Comités de Playa, 

Masters y Silla de Ruedas, así como de los Grupos de Trabajo de la Copa Davis y de la Billie Jean 

King Cup.  

A continuación, el Presidente dio la bienvenida a Ms Katrina Adams, Vicepresidenta de la ITF y 

Presidenta de la Billie Jean King Cup. 

 

EVENTOS PRINCIPALES 

Billie Jean King Cup  

Ms Adams dio las gracias al Presidente y declaró que 2022 ha sido un año importante para la Billie 

Jean King Cup. Este es el segundo año del nuevo formato de las finales y desde el evento inaugural 

en 1963, hace casi sesenta años, la Billie Jean King Cup se ha convertido en la mayor plataforma 

para las principales atletas femeninas. Como fundadora de la WTA y ganadora de la primera Copa 

Federación en 1963, nadie ha conseguido mayor avance del tenis femenino que la propia Billie Jean 

King, y su presencia en Glasgow esta semana ha servido de inspiración a todo el mundo.  

Ms Adams explicó que 127 Naciones se habían inscrito en la Billie Jean King Cup de 2022 y que, 

por primera vez desde la pandemia, la competición podía disputarse con 9 grupos regionales. 400 

atletas habían representado a sus naciones este año, incluyendo a 5 de las 15 mejores jugadoras 

actuales de la WTA y 3 finalistas de Grand Slam. 

La Billie Jean King Cup también ha dado la bienvenida este año a dos nuevos socios comerciales -

Gainbridge y Tory Burch- que han contribuido a sufragar los pagos de las naciones y los premios 

en metálico de las jugadoras. Este año, el premio en metálico alcanzará la cifra récord de 11,4 

millones de dólares y se ha convertido en la semana más valiosa del tenis profesional femenino. Ms 

Adams destacó que más de 20.000 aficionados habían estado presentes en el Emirates Arena esta 

semana y 196 países habían retransmitido la Competición. Sólo en 2022 ha habido 4 millones de 

impresiones y 1,2 millones de visionados de vídeo, lo que ilustra otro año de éxito para la Billie Jean 

King Cup.  

En 2023, la Billie Jean King Cup continuará explorando oportunidades para crear más grupos, 

insertar una fase de grupos adicional en el nivel inferior de la competición y crear fases de grupos 

regionales más pequeñas para garantizar que todos los equipos tengan la oportunidad de competir. 

Por último, Ms Adams confirmó que la Billie Jean King Cup continuará pagando niveles récord de 

compensación a las naciones, igualará los premios en metálico a los de la Copa Davis y obtendrá 

una nueva cartera de socios comerciales. 

Adams cedió la palabra a Mark Woodforde, miembro del Consejo de Atletas. 

Copa Davis 

Mr Woodforde declaró que Glasgow había puesto el listón muy alto para la fase final de la Copa 

Davis que se celebrará en Málaga la próxima semana. En Málaga, los 8 mejores países competirán 
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por el título de Campeones del Mundo y 13 de los 30 mejores jugadores se enfrentarán durante 6 

días, lo que supone un broche de oro para el final de la temporada de tenis de 2022.  

Este año, la Copa Davis ha cambiado su formato y se han disputado 18 eliminatorias tras una fase 

de round robin celebrada en cuatro ciudades en septiembre de 2022.  Asistieron 113.00 aficionados, 

una cifra récord, mientras que 23 millones de personas lo vieron en casa gracias a la asociación 

con Kosmos. A modo de resumen, se celebraron 10 eventos nacionales de Copa Davis, participaron 

151 países miembros, un aumento con respecto a los 142 de 2021, y se pagarán 31 millones de 

dólares a los países miembros en concepto de compensación. 

El mes pasado, la Copa Davis llegó a un acuerdo con la ATP tras dos años de negociaciones. A 

partir de 2023, la Copa Davis se convertirá en un evento autorizado por la ATP y aumentará la 

importancia de la Copa Davis -con tres semanas de Copa Davis protegidas en el calendario de la 

ATP- y beneficiará tanto a los aficionados como a los jugadores y a las naciones socias.  

En 2023, se introducirá un nuevo conjunto de eventos del Grupo IV que permitirá a nuevos países 

miembros unirse a la competición.  

Mr Woodforde concluyó afirmando que cada vez son más los equipos y aficionados comprometidos 

con la Copa Davis, y que este es un momento emocionante para la Copa Davis. Mr Woodforde dio 

las gracias a los miembros del Comité de la Copa Davis, a los países miembros y al personal de la 

ITF por su colaboración. 

El Presidente dio las gracias a Ms Adams y a Mr Woodforde y destacó el regreso de la Copa 

Hopman al calendario de 2023, en patrocinio con Tennium. El Presidente confirmó que el tenis 

estaba a la vanguardia de la competición mixta y que, en los Juegos Olímpicos de 2024, la ITF 

cambiaría el sistema de inscripción para permitir que un equipo por país miembro se inscribiera en 

la categoría de dobles mixtos. Esto permitiría al mayor número posible de naciones socias competir 

por el oro en los Juegos Olímpicos de París y Los Ángeles.  

El Presidente abrió el turno de preguntas. 

El Dr. Raymond Forde (Presidente de la Asociación de Tenis de Barbados) preguntó a Ms Nesbitt 

si la ITF estaba abordando la salud mental y el bienestar de los jugadores en el Circuito de Juniors. 

A este respecto, Ms Nesbitt explicó que la ITF se estaba centrando en todos los servicios, la 

educación y el apoyo prestados a los jugadores. De cara al futuro, la ITF se propone centrarse en 

las cuestiones sanitarias a las que se enfrentan los jugadores y que actualmente dirige el Dr. Stuart 

Miller, Director Ejecutivo Senior de Integridad y Asuntos Legales. Ms Nesbitt se refirió a la reciente 

Cumbre sobre Salud Mental en el US Open, dirigida por Mr Brian Hainline, a quien pidió que dijera 

unas palabras.  

Mr Hainline (Delegado de United States Tennis Association) explicó que la ITF estuvo presente en 

la reciente Cumbre sobre Salud Mental T7, en la que se debatió sobre la atención a la salud mental 

y su relación con la salud física, incluido el abuso de las redes sociales. Tras revisar la bibliografía 

y el contenido, los T7 votaron los principios básicos y propusieron 20 principios para apoyar la salud, 

empezando por la etapa juvenil y enlazando con la trayectoria profesional. Esto incluía las mejores 

prácticas en los Grand Slams, que se convertirían en un modelo para los circuitos ATP/WTA. Estos 

principios están siendo ultimados por la ATP, la WTA y la Comisión de Ciencias del Deporte de la 

ITF.  

El Presidente dio las gracias a Mr Hainline y al Dr. Forde y preguntó si había alguna pregunta más. 

Mr Dave Miley (Delegado de Tennis Ireland) dio las gracias a Ms Nesbitt por su presentación y 

confirmó que la innovación en el tamaño de los cuadros para los eventos de menor nivel era 

importante para los países miembros más pequeños, especialmente en la categoría J4/J5. Mr Miley 

sugirió que estos partidos se denominen partidos de "placement" (“colocación”), en lugar de partidos 
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de "consolación", ya que el primer término tiene una connotación más positiva. Ms Nesbitt agradeció 

a Mr Miley su sugerencia, que sería tenida en cuenta. 

Mr Gijs Kooken (Secretario de la Fédération Royale Belge de Tennis) afirmó que, a pesar de los 

recientes éxitos en la Copa Davis, la ITF debía centrarse en mejorar la competición, ya que no todo 

iba según lo previsto. Mr Fairweather explicó que el Consejo Directivo era consciente de ello, así 

como de las dificultades tras la pandemia y del contexto económico actual. Mr Fairweather confirmó 

que la ITF seguirá mejorando el evento año tras año. 

Mr Persio Maldonado (Presidente de COTECC) preguntó por las repercusiones para la ITF de la 

alianza con la ATP y Kosmos.  El Presidente respondió y explicó que, como parte del acuerdo con 

Kosmos, la ITF paga 5 millones de dólares a la ATP por el acuerdo y que la ITF tiene la intención 

de trabajar con la ATP como parte del acuerdo de conformidad con los términos vinculantes. La ITF 

y la ATP han estado colaborando durante los últimos 2 años y tienen un entendimiento mutuo sobre 

el evento. El sistema de inscripción de la Copa Davis sigue siendo el mismo (clasificación nacional, 

y no clasificación individual), mientras que el capitán del equipo sigue siendo importante.  

Mr Hayden Mitchell (Presidente de la Asociación de Tenis de Trinidad y Tobago) explicó los 

problemas de suministro a los que se enfrentaban las naciones anfitrionas y preguntó si la ITF tenía 

acuerdos a largo plazo para ayudar, como los que tiene con California Sports Services. Ms Nesbitt 

respondió y confirmó que la ITF era consciente de las dificultades de abastecimiento de pelotas de 

tenis y que los países miembros se habían ayudado mutuamente. Ms Nesbitt pidió al Dr. Stuart 

Miller que le ayudara con esta cuestión y el Dr. Miller explicó que la ITF estaba trabajando con la 

Fundación ITF -que incluye a un grupo de fabricantes de equipamiento- para rectificar los problemas 

de suministro. Una vez que la ITF dispusiera de información actualizada, se comunicaría a los 

países miembros.  

Mr Aziz Laarraf (Delegado de la Fédération Royale Marocaine de Tennis) preguntó por el número 

de jugadores que viven de este deporte y por los problemas de integridad relacionados con la 

decisión de la ITF de vender los derechos de retransmisión. Mr Moss respondió a la primera 

pregunta y confirmó que la ITF estaba concediendo niveles récord de premios en metálico, además 

de celebrar más eventos del Circuito Femenino con premios en metálico equivalentes a los de los 

hombres. Sin embargo, la ITF era consciente de los problemas relativos a la forma en que los 

torneos aparecen en el calendario y la ITF está tratando de aumentar la paridad entre los circuitos 

masculinos y femeninos para asegurar que más jugadores puedan "llegar a un punto de equilibrio". 

En cuanto a la cuestión de la integridad, Mr Moss cedió la palabra al Dr. Stuart Miller.  

El Dr. Miller confirmó que tanto la ITF como la ATP y la WTA venden datos de puntuación en directo 

a las empresas de apuestas. El Dr. Miller destacó la demanda de apuestas deportivas en el tenis y 

explicó que, en caso de que no se cubrieran estas necesidades, las empresas de apuestas 

encontrarían un medio alternativo de satisfacer dicha demanda, como el rastreo de datos de una 

web o la creación de mercados de apuestas a partir de feeds o fuentes de información. En el tenis, 

la ITIA actúa como mecanismo de protección de la integridad y ayuda a mitigar el riesgo de 

corrupción en los partidos de la ITF y otros. El Dr. Miller concluyó afirmando que si no se supervisan 

los datos de los marcadores en directo y las apuestas, estas quedan fuera de nuestro control y 

aumenta el riesgo de corrupción.  

No hubo más preguntas y los delegados hicieron una pausa para tomar café. 
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ASAMBLEA GENERAL ANUAL ITF - 14 de NOVIEMBRE de 2022 

DISCURSO DE APERTURA 

El Presidente dio la bienvenida a los Consejeros Honorarios Vitalicios de la ITF, a los Presidentes y 

Secretarios Generales de las Asociaciones Nacionales, a los delegados y amigos a la Asamblea 

General Anual de la ITF de 2022. El Presidente confirmó que se alegraba de celebrar la AGA de 

este año de forma presencial y explicó que este año había tenido el privilegio de asistir en persona 

a las AGA de Tennis Europe, COSAT y CAT, y de asistir virtualmente a las AGA de COTECC y 

OTF. La AGA de la ATF se celebrará en diciembre de 2022.  

El Presidente cedió la palabra a Mr Fairweather para confirmar el quórum de la Asamblea. Mr 

Fairweather informó a la Asamblea que 118 de los 213 países miembros estaban representados 

con un total de 204 delegados. Durante la inscripción se habían establecido los nombres y las 

credenciales de aquellos delegados facultados para votar en nombre de las naciones socias en 

virtud del artículo 18(e)(i) de la Constitución de la ITF. 

También se había establecido formalmente el quórum de conformidad con el artículo 18(b) de la 
Constitución, con 110 miembros de la Clase B registrados, titulares de más de la mitad de las 
Acciones de la Clase B, un número total de 395 de un total posible de 463 Acciones. También se 
registraron y asistieron 10 naciones de clase C.  
 
El Presidente dio la bienvenida al estrado a Ms Maree Todd MP para inaugurar oficialmente la AGA 
ITF de 2022. Ms Todd dio la bienvenida a los delegados a Escocia y explicó que Escocia había 
acogido muchos eventos deportivos en el pasado y que tenía el honor de albergar este año la fase 
final de la Billie Jean King Cup. Ms Todd aplaudió a la ITF por su programa Advantage All, su 
compromiso con la defensa de las mujeres en el liderazgo, y se mostró entusiasmada al ver la 
recomendación del Consejo Directivo sobre los mínimos de género en el Orden del Día. 
 
El Presidente informó de las disculpas de los siguientes países miembros: Honduras y Kosovo. 
También hubo una disculpa individual del Presidente Honorario Vitalicio, Francesco Ricci Bitti (ITA). 
El Presidente agradeció la presencia de los Consejeros Honorarios Vitalicios, Ismail El Shafei 
(EGY), Ian King (GBR) y Stuart Smith (GBR).  
 
El Presidente señaló que el Consejo Directivo había designado a Mr Richard Bush, socio del bufete 
de abogados Bird and Bird, para que desempeñara la función de moderador y asistiera al Presidente 
con el buen desarrollo de la reunión.  
 
De conformidad con el Artículo 18(f) de la Constitución, Stuart Smith (GBR), Cristy Campbell (GUY) 
y el Dr. Raymond Forde (BAR) fueron designados para actuar como escrutadores durante la 
Asamblea y confirmados por acuerdo unánime. Los tres escrutadores se personaron en el lugar y 
se les pidió que se acercaran a una mesa dispuesta para supervisar las votaciones.  
 
El Presidente expuso el procedimiento de votación y se realizaron dos votaciones de prueba. 
 
Las actas de la AGA de 2021, celebrada el 4 de diciembre de 2021, y de la AGE, celebrada el 6 de 
mayo de 2022, se aprobaron con un apoyo del 98,40%. 
 
El Presidente presentó a la Asamblea un mensaje en vídeo del Presidente del Comité Olímpico 
Internacional, Thomas Bach. Mr Bach declaró que la AGA se celebraba en un momento importante, 
con un tema ambicioso y unificado: "El juego de todos". Mr Bach elogió a la ITF por su labor a la 
hora de hacer del tenis "un juego de todos", jugando por la paz y demostrando solidaridad con los 
atletas ucranianos, desarrollando nuevas variantes del tenis, aprovechando los avances digitales y 
fomentando la igualdad de género, tanto dentro como fuera de la pista. 
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REVISIÓN DEL AÑO 
 
El Presidente reconoció que 2021/2022 no había supuesto la vuelta a la normalidad que todos 
esperaban en referencia a la invasión rusa de Ucrania, con el apoyo de Bielorrusia violando la Carta 
Olímpica. Al igual que otras federaciones deportivas, la ITF impuso sanciones contra Rusia y 
Bielorrusia y ambas naciones socias fueron eliminadas de las competiciones internacionales por 
equipos de la ITF, suspendiéndose indefinidamente su afiliación. En mayo de 2022, en la AGE, el 
Consejo Directivo aprobó sus suspensiones. La ITF apoya firmemente a Ucrania y continuará 
apoyando a los atletas ucranianos para que compitan y ayuden a Ucrania a reconstruir su 
infraestructura tenística cuando sea posible. Teniendo esto en cuenta, el Presidente instó a los 
delegados a apoyar la Resolución de exención de las cuotas de afiliación de Ucrania. 
A pesar de tratarse de un entorno difícil, el Presidente destacó los logros de la ITF este año, que 

van desde el récord de premios en metálico del WTT de 25 millones de libras (15 millones de dólares 

para los torneos femeninos), un número récord de eventos femeninos de 60.000, 80.000 y 100.000 

dólares, y 203 eventos femeninos de 25.000 dólares, prácticamente alcanzando la paridad con 205 

eventos masculinos de 25.0000 dólares. En Juniors, se habían celebrado 785 torneos, frente a los 

650 de 2019, mientras que en Silla de Ruedas, un récord de 88 equipos había participado en la 

Copa del Mundo por Equipos. La ITF había alcanzado un hito en el Tenis de Playa con el total de 

premios en metálico que superaron el millón de dólares por primera vez, mostrando un crecimiento 

de más del 35% desde 2019, mientras que el ITF Masters Tour había organizado un récord de 509 

torneos este año. 

El Presidente explicó que el WTN seguía fortaleciéndose y que el algoritmo del WTN ya se estaba 

utilizando como criterio secundario de aceptación para los eventos del WTT Juniors y Masters. 2022 

también había sido testigo de la escalada de la Billie Jean King Cup, con un número récord de 

naciones socias compitiendo en sus más de 50 años de historia. Los patrocinadores de la ITF: 

Gainbridge, Microsoft, Magellan y Tory Burch habían aportado una plataforma para que la ITF 

pudiera seguir consolidando la competición. El mes que viene, la ITF anunciará una nueva 

asociación estratégica para la Billie Jean King Cup que pondrá de manifiesto la importancia del 

deporte femenino y el avance del programa Advantage All.  

El Presidente destacó la fase final de la Copa Davis del mes que viene, en la que las 8 mejores 

naciones competirán por el título de Campeones del Mundo, y el récord de aficionados que han 

asistido a la fase final de grupos en septiembre en comparación con 2021. Sin embargo, lo más 

destacado de este año para el Presidente fue la fusión de la Copa Davis y la Copa ATP. El 

Presidente destacó la labor de desarrollo del tenis y confirmó que el 91% de los ingresos de la ITF 

se distribuyeron entre las naciones socias y los jugadores en 2021.  

El Presidente concluyó su repaso del año proyectando un vídeo a la Asamblea en el que se 

mostraba el gran trabajo realizado por las naciones socias. 

 

ADMINISTRACION Y FINANZAS 

El Presidente presentó a René Stammbach (Presidente del Comité de Finanzas y Auditoría) quien, 
junto con Dominic Anghileri (Director Ejecutivo de Administración y Finanzas), presentó 
formalmente los resultados del año 2021, tal y como figuran en la Memoria Anual y los Estados 
Financieros de la Compañía Consolidada, y en el Informe del Presidente del Comité de Finanzas. 
Éstos se habían distribuido con el Orden del Día. 
 
Mr Anghileri advirtió que el presupuesto para 2021 fue aprobado por el Consejo Directivo en 2020. 

En ese momento, existía una gran incertidumbre debido a la COVID-19 y al aplazamiento de la 

Copa Davis y la Billie Jean King Cup. Como era de esperar, esto dio lugar a una disminución de las 

reservas.  
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El presupuesto de actividades de explotación aprobado para 2021 era de 9,7 millones de dólares y, 

debido al déficit de financiación, la inversión en actividades estratégicas se redujo a 1,4 millones de 

dólares. El proyecto WTN fue el único gasto nuevo del año. La cartera de inversiones de la ITF se 

presupuestó en 1 millón de dólares y se previó una retirada de 10,1 millones, lo que arrojó unos 

activos netos de 34,4 millones a finales de 2021.  

Aunque los ingresos de explotación fueron menores debido a la interrupción por COVID-19, también 

se redujeron los gastos, y los costes netos de las actividades de explotación de la ITF fueron de 8,3 

millones de dólares y de 1,3 millones por actividades estratégicas. Esto proporcionó unos ingresos 

netos de 4 millones de dólares, un rendimiento del 8,1% y redujo las pérdidas netas globales de la 

ITF a 5,6 millones de dólares. A finales de 2021, los activos netos ascendían a 44,4 millones de 

dólares, 10 millones más de lo previsto en el presupuesto.  

Por otra parte, Mr Anghileri manifestó que las cuentas se cerraron antes de que se resolviera el 

litigio sobre la Billie Jean King Cup y, por lo tanto, la liquidación recibida a principios de 2022 no se 

incluyó en los resultados publicados. 

Para resumir, Mr Stammbach dijo que era inevitable un déficit, pero se limitó a 8,3 millones de 

dólares. La inversión de la ITF en actividades estratégicas fue de 1,3 millones de dólares y hubo un 

beneficio de 4 millones de dólares en actividades de inversión. El déficit del ejercicio se limitó a 5,6 

millones de dólares, 4,5 millones mejor que lo presupuestado, y se tradujo en unos activos netos de 

44,4 millones de dólares a finales de 2021. Esta cifra ha sido 10 millones superior a la presupuestada 

e incluía la liquidación de la Billie Jean King Cup.  

A continuación, Mr Angileri informó sobre el presupuesto para 2022. 

En el momento en que se elaboró el Presupuesto 2022, existía incertidumbre en cuanto a la 

organización de la fase final de la Billie Jean King Cup. En relación con la expectativa de recibir la 

liquidación, el Consejo Directivo consideró imperativo apoyar la competición y financió el 

compromiso. Por este motivo, el presupuesto para 2022 muestra un coste neto de las actividades 

de explotación de 5,8 millones de dólares. A la vista de ello, junto con el hecho de que el Consejo 

Directivo haya reservado dinero para los proyectos del Fondo de Calendario Equilibrado del WTN y 

WTT, el beneficio neto se presupuestó de forma conservadora en 1,6 millones de dólares. Con ello 

se reconocía que se estaba reduciendo el nivel de las reservas debido a retiradas anteriores y a 

que parte de la cartera se estaba manteniendo en efectivo, pendiente de retiradas para apoyar el 

flujo de caja operativo. El resultado fue de 7,5 millones de dólares, con lo que los activos netos se 

redujeron a 36,9 millones de dólares. 

El presupuesto para 2022 se aprobó con la previsión de retirar 7,5 millones de dólares de las 

reservas, lo que dejaría unos activos netos de 36,9 millones de dólares. A mediados de año, muchas 

cosas habían cambiado, y el gasto de explotación de la ITF se había reducido, con el resultado de 

unas actividades de explotación de 9,5 millones de dólares. En consecuencia, las actividades 

estratégicas se habían reducido a 3,0 millones de dólares. La volatilidad del mercado llevó a una 

contracción del valor de la cartera de la ITF, y en el punto medio el valor se había reducido en 4,9 

millones de dólares. Afortunadamente, la liquidación anticipada de activos para apoyar el flujo de 

caja había protegido la cartera de parte de la caída. 

En 2021, la ITF recibió 8 millones de dólares del laudo del TAS (Tribunal de Arbitraje Deportivo) y 

los 12,6 millones restantes se recibieron en 2022. Aunque se recibió en 2022, el efectivo estaba 

relacionado con el evento concluido en 2021 y se ha registrado en las cuentas de 2021 como partida 

extraordinaria. 

A finales de año, el déficit se había reducido a 4,9 millones de dólares y la ITF contaba con activos 

netos por valor de 39,6 millones de dólares. El Consejo Directivo aprobó el presupuesto de 2022 

con la expectativa de recibir la liquidación del TAS y, si no se hubiera recibido, los gastos se habrían 

reducido en consecuencia. La ITF está trabajando para reducir el déficit y para finales de 2022. 
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Para resumir, Mr Stammbach dijo que la previsión actual arroja un déficit neto de 9,5 millones de 

dólares, lo que supone 3,7 millones de dólares peor de lo presupuestado. Se han invertido 3 millones 

de dólares en los proyectos WTN y Calendario Equilibrado WTT. Las actividades de inversión 

arrojan una pérdida de 4,9 millones de dólares a mediados de año y, debido a la volatilidad del 

mercado, es difícil hacer previsiones seguras para todo el ejercicio. Ha habido unos ingresos 

extraordinarios de 12,6 millones de dólares como resultado de la liquidación del litigio contractual, 

lo que ha llevado a unos activos netos estimados de 39,6 millones de dólares a finales de 2022, que 

es directamente comparable con los 36,9 millones de dólares estimados en la AGA de 2021. La ITF 

debería terminar el año con unas reservas de 40 millones de dólares. 

A continuación, Mr Angileri informó acerca de las reservas.  

Mr Angileri explicó que, debido al desfase de financiación causado por la COVID-19, las reservas 

habían disminuido, pero sólo en 5,2 millones de dólares a finales de 2021. Sin embargo, si se tiene 

en cuenta el pago del TAS, que se refiere a 2021 pero se ha recibido después de la aprobación de 

las cuentas, las reservas aumentaron a 57 millones de dólares. Antes de recibir el pago del TAS, la 

ITF se enfrentaba a un déficit de 14,1 millones de dólares en los últimos cinco años y de 17,3 

millones sólo en los dos últimos.  

En este periodo, la ITF llevó a cabo proyectos estratégicos y transformadores clave e invirtió 11,8 

millones en 2017, 3,7 millones en 2018 y 3,8 millones en 2019. Los proyectos se redujeron en 

2020/2021, pero la ITF continuó trabajando en el WTN que, según lo acordado por el Consejo 

Directivo, se financió con las reservas. Se invirtieron adecuadamente 11,8 millones de dólares en 

proyectos fundamentales para la ITF y para mejorar los servicios ofrecidos a las Asociaciones 

Nacionales. 

Desde 2017, los derechos de datos, los gastos y los pagos compensatorios de la Copa Davis y la 

Billie Jean King Cup han contribuido a unas distribuciones que se han más que duplicado desde 

2015 y triplicado desde 2017. En 2022, la ITF calcula que las naciones recibirán 30 millones de 

dólares. La financiación para el Desarrollo ha aumentado un 30% y los pagos compensatorios de la 

Copa Davis/Billie Jean King Cup a las naciones socias han pasado de 200.000 dólares en 2017 a 

2,7 millones en 2022. Esto supone multiplicarlos por 14. Los pagos a las naciones han aumentado 

de 15,2 millones de dólares en 2017 a casi 23 millones de dólares en 2022, y si se incluye el dinero 

de premios en metálico de 14 millones de dólares por la Copa Davis y 8 millones de dólares por la 

Billie Jean King Cup, se han triplicado desde 2017.  

La ITF no está distribuyendo más dinero entre los países miembros porque hay que gestionar el 

futuro. Mientras que el WTT se ha recuperado, la Billie Jean King Cup requiere una nueva fuente 

de financiación externa. Esta circunstancia ha tenido un profundo impacto en los resultados de 2022, 

ya que la ITF está asumiendo el coste de la competición que está incurriendo en un déficit. Las 

reservas de la ITF seguirán disminuyendo en 2022 y, a mitad de año, se prevé que las reservas 

sean de 39,6 millones de dólares, frente a los 49,6 millones de 2017. 

Mr Stammbach dijo en resumen que entre 2017 y 2022 los pagos a las naciones se habían 

duplicado, pasando de 31 millones de dólares a 71 millones. Mientras tanto, los pagos de la Copa 

Davis y la Copa Billie Jean King se habían triplicado, pasando de 15 millones de dólares a casi 45 

millones. Las naciones socias reciben ahora un 40% más que en 2017 y no están obligadas a 

repercutir nada de esto en los jugadores. Los gastos de desarrollo han aumentado de 8 a 10,6 

millones de dólares y los pagos por participación se han multiplicado por nueve, de 200.000 a 2,7 

millones de dólares. Se trata de un aumento combinado del 60%. Las subvenciones por derechos 

de datos y calendario equilibrado aumentaron un 57%, de 8,2 millones a 13 millones. 

En cuanto a las perspectivas para 2023, la ITF ha hecho grandes progresos para conseguir 

financiación externa para la Billie Jean King Cup en 2023. Sin embargo, el informe de la AGA se 

elaboró partiendo de la base de que la financiación no estaba asegurada. Con unas actividades de 
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explotación de 5,9 millones de dólares, se estima que habrá un déficit. Si la ITF consigue 

financiación externa para la Billie Jean King Cup, las perspectivas para 2023 y años posteriores 

mejorarán sustancialmente. El objetivo de la ITF es alcanzar el punto de equilibrio, y la última versión 

del Presupuesto muestra un superávit a nivel operativo. 

Los acuerdos de inversión de la ITF siguen siendo supervisados por Cambridge Associates. En 

2019, la cartera de inversiones se valoró en 53,7 millones de dólares. Durante 2020 se retiraron 8,6 

millones, pero el valor de las inversiones aumentó en 2021. En 2021 se retiraron 15,3 millones de 

dólares y, como ya se ha indicado, la liquidación de activos protegió a la ITF de parte de la caída 

del mercado. El valor de las inversiones para 2022 se ha reducido en 4,9 millones de dólares a 

mediados de año.  

Mr Stammbach clausuró la sesión dando las gracias a sus compañeros del Comité de Finanzas, al 

Panel de Inversiones, al Presidente, al Consejero Delegado y a los ejecutivos del Departamento de 

Finanzas dirigidos por Mr Angileri. 

El Presidente agradeció a Mr Stammbach y a Mr Anghileri su presentación y recordó a la Asamblea 

que las cuentas no requerían votación, de conformidad con el artículo 14(B) de la Constitución de 

la ITF, pero que el estado de cuentas debidamente auditado correspondiente al pasado ejercicio 

financiero podía consultarse en los documentos. El Presidente abrió el turno de preguntas.  

Mr Persio Maldonado (Presidente de COTECC) preguntó si las previsiones para 2023 se cerrarían 

con un déficit de 7,9 millones de dólares sin inversión externa en la la Billie Jean King Cup. Mr 

Stammbach contestó afirmativamente.  

No hubo más preguntas. 

 

AFILIACIÓN 

El Presidente informó a la Asamblea que toda solicitud de afiliación requería una mayoría de dos 

tercios y que los cambios entrarían en vigor a partir del 1 de enero de 2023, y que toda suspensión 

entraría en vigor inmediatamente. 

 

SOLICITUDES PARA UN AUMENTO DE 5 A 7 ACCIONES DE CLASE B 

La solicitud de Dinamarca fue aprobada por la Asamblea con un 81,94% de apoyo. 

 

SOLICITUDES PARA UN AUMENTO DE 3 A 5 ACCIONES DE CLASE B 

La solicitud de Finlandia fue aprobada por la Asamblea con un 70,92% de apoyo. 

La solicitud de Eslovenia fue aprobada por la Asamblea con un 79,63% de apoyo. 

 

SOLICITUDES PARA UNA TRANSFERENCIA DE AFILIACIÓN DE CLASE C A CLASE B 

La solicitud de Nepal fue aprobada por la Asamblea con un 87,21% de apoyo. 

Las siguientes naciones notificaron su intención de ser consideradas para una transferencia de 

afiliación de Clase C a Clase B en la AGA de la ITF de 2023: Curaçao, Mauritania e Islas Marianas 

del Norte. 
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SUSPENSIÓN 

Desde la publicación del Orden del Día, Madagascar and Eritrea han pagado las cuotas pendientes 

y, por tanto, ya no corren el riesgo de ser suspendidos. Sin embargo, el miembro de la Clase C, 

Cabo Verde, ha dejado de pagar durante dos años consecutivos las cuotas de suscripción y, por lo 

tanto, el Consejo Directivo propuso con pesar que el miembro fuera suspendido. 

La propuesta del Consejo Directivo de suspender al miembro de la Clase C, Cabo Verde, fue 

aprobada por la Asamblea con un 82,78% de apoyo 

 

SUSCRIPCIONES ANUALES 

Se anunció que las tasas de suscripción para 2023 serían las siguientes: 

Miembros de Clase C: 250 dólares USA 
Miembros de Clase B: 866 dólares más 5.166 dólares USA por acción  
 
La inflación para Miembros de Clase B está en conformidad con el Índice Internacional de Inflación 

OECD de 4%. 

 

RESOLUCIÓN PARA LA EXENCIÓN DE LAS CUOTAS DE SUSCRIPCIÓN DE UCRANIA 

La Asociación de Tenis de Ucrania presentó una resolución solicitando la exención de sus cuotas 

de suscripción para 2022.  

La resolución de Ucrania fue aprobada por la Asamblea con un 89,63% de apoyo. 

 

RESOLUCIÓN SOBRE LOS MÍNIMOS DE REPRESENTACIÓN DE GÉNERO 

Mr Graham confirmó que se requería una mayoría de 2/3 para aprobar esta Resolución. En 

resumen, el Consejo Directivo recomendó unos mínimos de género para aumentar la diversidad en 

el mismo y mejorar la toma de decisiones en línea con la estrategia Advantage All. Para las 

elecciones de 2027 y posteriores, un mínimo de 5 personas (incluidos los representantes de los 

atletas) serán de cada género en los 14 cargos electos del Consejo Directivo. Esto no incluye al 

Presidente, que puede ser de uno u otro género.  

La prioridad serán los mínimos regionales, los mínimos de 12 naciones con derecho a voto y, a 

continuación, los mínimos de género.  

Mr Graham concluyó afirmando que, si se aprueba, la enmienda entraría en vigor el 1 de enero de 

2023, pero no se haría efectiva hasta las elecciones de 2027. Es una oportunidad histórica para que 

la ITF haga una declaración clara con respecto a la inclusión en los más altos niveles de gobernanza 

de nuestro deporte.  

El Presidente abrió el turno de preguntas, pero no hubo ni preguntas ni comentarios. 

La resolución fue aprobada por la Asamblea con un 71,09% de apoyo. 

 

RESOLUCIÓN PARA VARIANTES DE TENIS 

El Presidente expuso la opinión del Consejo Directivo de que lo mejor para las naciones socias, la 

ITF y el deporte era establecer un proceso por el cual las modalidades del tenis pudieran quedar 
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bajo la jurisdicción de la ITF y de las naciones socias. El Presidente recordó a los delegados que la 

ITF lo había logrado con éxito con el Tenis de Playa en 2008. 

El Presidente cedió la palabra a Mr Fairweather, quien confirmó que había recibido valiosos 

comentarios sobre esta Resolución. Mr Fairweather explicó que se realizaría una única votación. 

En ella se aprobaría un cambio constitucional (la inserción de un nuevo Artículo 28(a)) y también se 

permitiría específicamente el desarrollo del pádel en virtud de dicho cambio constitucional. 

Mr Fairweather confirmó que el Presidente de la FIP había acudido a Glasgow sin invitación y sin 

reunirse con el Presidente ni con él mismo, y que intentaba influir activamente en las decisiones de 

los países miembros. Mr Fairweather subrayó el compromiso de la ITF con la integridad y confirmó 

que la FIP aún no cumplía las normas de la AMA a pesar de que el Código lleva en vigor más de 

veinte años. 

En cuanto a la financiación, Mr Fairweather volvió a afirmar que la ITF buscaría inversiones externas 

para el pádel y recordó a los delegados que el dinero del tenis y los activos del tenis ya se estaban 

utilizando para financiar el pádel, ya que los entrenadores de tenis estaban enseñando pádel, los 

jugadores de tenis estaban compitiendo en tours de pádel y las pistas de tenis se estaban adaptando 

para el pádel. Fairweather explicó que, si se aprobara la Resolución, la ITF proporcionaría apoyo a 

los países miembros y podría gestionar el Reglamento, los eventos del Tour, el Desarrollo, la 

Integridad, la Salvaguarda y los programas formativos para los países miembros en 2023.   

Mr Fairweather concluyó confirmando que la FIP no era una federación reconocida por el COI y que 

la mejor forma de desarrollar el pádel era bajo el paraguas de la ITF.  

Mr Fairweather devolvió la palabra al Presidente, quien confirmó la intención de la ITF de garantizar 

la armonía entre el pádel y el tenis. El Presidente destacó el conflicto que supondría para los 

jugadores, las pistas, los recursos financieros y la dirección estratégica que el pádel y el tenis no 

estuvieran supervisados por un único organismo rector. El Presidente concluyó afirmando que la 

gobernanza y las decisiones de la ITF pueden verse afectadas por los países miembros que 

gobiernan el pádel y toman decisiones en interés del pádel en detrimento del tenis, por lo que la ITF 

debe implicarse en el pádel para desarrollar el pádel y el tenis de forma armoniosa. 

El Presidente abrió el turno de preguntas. 

Mr Iftikhar Rashid (Delegado de la Federación de Tenis de Pakistán) consideró que la fusión del 

tenis y el pádel provocaría conflictos y expresó su preocupación por la composición del Consejo 

Directivo. Mr Rashid confirmó que el pádel nunca produciría un icono como Roger Federer y que 

debería volver a incluirse en el Orden del Día el año que viene, una vez evaluadas las 

preocupaciones planteadas por las naciones socias. 

Mr Dennis Makoi (Presidente de la Asociación de Tenis de Tanzania) confirmó que estaba a favor 

de apoyar la Resolución y de proteger el término "tenis". 

Mr Giorgio Di Palermo (Delegado de la Federazione Italiana Tennis e Padel) leyó una declaración 

en nombre de su Presidente. En resumen, su Presidente reconoció a la FIP como el organismo 

competente en materia de pádel y expresó su preocupación por el hecho de que el pádel se 

convirtiera en un deporte de segunda categoría. La Federazione Italiana Tennis e Padel votará en 

contra de la Resolución.  

Mr Suresh Subramaniam (Delegado de la Asociación de Tenis de Sri Lanka) explicó que el pádel 

no estaba presente en Sri Lanka, pero que había tenido la suerte de asistir recientemente al 

Campeonato del Mundo de Pádel en Dubai. Mr Subramaniam comprobó cómo se jugaba al pádel y 

mostró su acuerdo en que el pádel nunca crearía iconos como los del tenis. 

Mr Gilles Moretton (Presidente de la Federación Francesa de Tenis) confirmó su reconocimiento y 

apoyo a la FIP. Mr Moretton confirmó que el pádel no podía ser un segundo deporte para la ITF y 
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que ésta debía centrarse en el desarrollo de la Copa Davis y la Billie Jean King Cup cuyo formato 

ha cambiado 3 veces en 3 años. Concluyó indicando que la Fédération Française de Tennis votaría 

en contra de la Resolución. 

Mr Henrik Thorsøe Pedersen (Presidente de Dansk Tennis Forbund) confirmó que el tenis había 

crecido en Dinamarca gracias al pádel y que ahora había más gente en los clubes de tenis. Mr 

Pedersen explicó que Dinamarca había solicitado su adhesión a la FIP hacía más de 2 años y no 

había obtenido respuesta. Mr Pedersen expresó su preocupación por la mala gobernanza de la FIP, 

explicó que el Presidente de la FIP se había puesto en contacto con él y confirmó que Dansk Tennis 

Forbund votaría a favor de la Resolución. 

Tareq Darwish (Secretario de la Federación de Tenis de Qatar) confirmó que ellos votarían en contra 

de la Resolución. Los jugadores de pádel no estaban de acuerdo con la Resolución, ya que el pádel 

debería ser gestionado por una federación especializada y la ITF debería dedicarse al tenis.  

Mr Anil Dhupar (Secretario de All India Tennis Association) confirmó que todavía había muchas 

dudas en torno al pádel y que era necesario seguir estudiando la cuestión antes de seguir adelante. 

En particular, los beneficios que supondría para el tenis la adopción del pádel.  

Por su parte, Mr James Kenani (Presidente de Tennis Kenya) explicó que no veía ningún aspecto 

negativo en la adopción del pádel. Los países miembros no deberían temer dar pasos tan audaces 

y Tennis Kenya votaría a favor de la Resolución.   

Mr Persio Maldonado (Presidente de COTECC) destacó el potencial de generación de ingresos para 

los clubes y las Asociaciones Nacionales y confirmó que la Resolución debería ser favorable para 

permitir que el pádel formase parte de la ITF.   

Mr David Rawlinson (Presidente de The Lawn Tennis Association) apoyó que la ITF se convirtiera 

en el organismo rector del pádel. No obstante, Mr Rawlinson opinó que las negociaciones deberían 

continuar con la FIP, la APT y el WPT. 

Mr Peter Kruyt (Presidente de Tennis Canada) explicó que el pickleball era la variante de tenis 

preferida en Canadá y que más de un millón de jugadores practicaban este deporte. Mr Kruyt 

destacó la relación con el tenis y la necesidad de mejorar la gobernanza y los recursos en todo el 

juego. Mr Kruyt declaró que el liderazgo de la ITF para adoptar marcos era esencial y que Tennis 

Canada apoyaría la Resolución. 

La resolución no fue aprobada por la Asamblea con un 57,48% de apoyo. 

 

PREMIOS POR SERVICIOS AL JUEGO 

El Presidente presentó las siguientes nominaciones de las Asociaciones Nacionales para los 

premios: 

Mr Sergiy Lagur    UKR 
Ms Melanie Molitor     SUI 
Mr Stefan Tzvetkov Sr   BUL 
Mr Takeshi Koura    JPN 
Mr Syed Zeeshan Ali    IND 
Mr Tyrone Flores Pavon   ECQ 
Mr Ricardo Pineda Paredes   HON 
Mr Andis Juska    LAT 
Mr Marcelo Rafael Arevalo Gonzalez  ESA 
 
Asimismo, se incluyó la nominación de la Comisión de Entrenadores para Ms Maryna Ibraimova 

(UKR) 
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Los premios fueron aprobados por la Asamblea con el 93,26% de apoyo. 

El Presidente anunció que los premios se entregarían a los representantes de las naciones de los 

ganadores para que se los entregaran a los galardonados. 

 

NOMBRAMIENTO DE AUDITORES 

PricewaterhouseCoopers LLP fueron elegidos Auditores de la ITF, con una aprobación del 97,28%, 

desde el 4 de diciembre de 2022 hasta e incluyendo el último día de la Asamblea General Anual de 

2023. 

 
PREMIO ESPECIAL 
 
Mr Mark Woodforde, representante del Salón Internacional de la Fama del Tenis, estuvo presente 
para hacer entrega del Global Organisation of Distinction Award a una organización, federación o 
instalación de tenis que haya demostrado una trayectoria de éxito en el desarrollo del tenis. 
 
Mr Woodforde destacó los logros de la organización en cuestión antes de confirmar que la ganadora 
era la Federación Colombiana de Tenis. 
 
 
PREMIOS ADVANTAGE ALL 
 
El Presidente explicó que se invitaba a los países miembros a presentar candidaturas que 
reconocieran el trabajo realizado en el desarrollo del papel de la mujer en el deporte, de acuerdo 
con la estrategia "Advantage All". El Presidente dio las gracias a los países miembros por presentar 
sus candidaturas y confirmó que los ganadores, en orden descendente, eran los siguientes:  
 
Bronce - Tennis Australia 
Plata - Lawn Tennis Association  
Oro - Tennis Ireland 
 
 
ASAMBLEA GENERAL ANUAL 2023 

El Presidente anunció que el Consejo Directivo había decidido celebrar la Asamblea General Anual 

de 2023 en Cancún, México, del 22 al 24 de septiembre de 2023. El Presidente invitó a Mr Carlos 

González López de Lara, Presidente de la Federación Mexicana de Tenis, a pronunciar unas 

palabras. 

Mr Carlos González López de Lara agradeció al Consejo Directivo la confianza depositada en 

México para albergar la siguiente Asamblea General. Mr Carlos González López de Lara 

proporcionó a los delegados algunos datos sobre México, como el PIB y el tamaño de la población, 

y mostró a la Asamblea un vídeo promocional de México. 

FUTURAS ASAMBLEAS GENERALES ANUALES 

El Presidente pidió a todas las naciones interesadas en ser la sede de una futura AGA, después de 

2024, que se pusieran en contacto con la oficina de la ITF para recibir más información. 

 

OTROS ASUNTOS  

El Presidente dio las gracias al Consejo de Administración de la ITF por su apoyo y colaboración, a 

los Presidentes Regionales, a los Presidentes y Miembros de los Comités y Comisiones, al personal 



29 
 

y a los Ejecutivos de la ITF, y a todos los países miembros por la labor que realizan cada día para 

desarrollar, expandir y fomentar el tenis en todo el mundo. 

Asimismo, el Presidente agradeció al personal de la ITF y a las organizaciones de técnicos y de 

votación su labor en la organización de la AGA. 

La AGA de la ITF de 2022 fue clausurada oficialmente. 


